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出席者職氏名 

なし 
 

５ 出席した職員の職氏名 
教   育   長 高 橋 善 之 教育総務課長補佐 成 田 政 仁 
教 育 次 長 安 保   透 学校教育課長補佐 羽 生 昇 二 
教 育 総 務 課 長 加 賀 安 長 学校教育課長補佐 長 岐 公 二 
学 校 教 育 課 長 山 本 多鶴子 生涯学習課長補佐 小 玉   均 
教 育 研 究 所 長 貝 森 逸 子 スポーツ振興課長補佐 佐 藤   税 
生 涯 学 習 課 長 一 関 留美子 中 央 公 民 館 長 松 田 新 一 
スポーツ振興課長 三 澤   勝 生涯学習課生涯学習係長 奈 良 美和子 
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協議第７号 平成２８年度６月補正歳出予算要求の主な概要について 

  

  

１０ その他 
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議  事  の  経  過 
 開会  午後４時００分 

 
教育長 

 

 
教育長 

 

 
教育総務課長 

 
 
教育長 

 
全委員 

 
教育長 

 
教育長 

 
教育総務課長 

 

 
教育長 

 

 

 
教育次長 

 

 
学校教育課長 

 

 

 

 
 

 

 

 
 

 

 

 

 ただ今より教育委員会会議を始めます。 

 本日の会議録署名委員は、根田委員にお願いします。 

   

 会議録の承認についてです。 

３月２３日分と４月１日分がございますが、如何でしょうか。 

 

４月１日分に関して、一部文言を訂正したいので後日提出します。 

 

 

３月２３日分は承認という事でよろしいでしょうか。 

 

異議無し。 

 

 それでは、３月２３日分は承認といたします。 

 

次に、配付資料の確認をお願いします。 

 

（配付資料の説明） 

 

 

それでは、議事に移ります。 

最初に報告事項が９件ございます。 

教育次長よりお願いいたします。 

 

 今回は教育長の報告が９件です。 

 それぞれ担当課より説明させていただきます。 

 

（「平成２８年度大館市立小・中学校の概要について」を、資料により報告）

 

（「平成２８年度大館市の小・中学校教育の指針について」を、資料により

報告） 

 

（「学校運営協議会委員の任命について」を、資料により報告） 

 

（「学校医及び学校薬剤師の任命、委嘱について」を、資料により報告） 

 

（「大館市心身障害児就学指導委員会委員の任命について」を、資料により

報告） 
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生涯学習課長 

 
 
中央公民館長 

 

 
 

 

 
スポーツ振興

課長 

 
教育長 

 
 
スポーツ振興

課長 

 
 

 

 

 
 

 
教育長 

 
委員 

 

 

 
 
スポーツ振興

課長 

 
 

 
委員 

 
 

 

 

 

（「大館市少年相談センター運営協議会委員の委嘱について」を、資料によ

り報告） 
 

（「大館市勤労青少年ホーム運営委員会委員の任命について」を、資料によ

り報告） 

 

（「大館市女性センター運営委員会委員の委嘱について」を、資料により報

告） 

 

（「大館市スポーツ・文化合宿等誘致促進事業費補助金交付要綱の制定につ

いて」を、資料により報告） 

 

大館市スポーツ・文化合宿等補助金について、県内他市町村はどの程度の

補助金をだしているのでしょうか。 

 

秋田県では、県外から合宿に来る場合、一人 2,000 円の補助があります。

県内各市町村においても、同様の補助制度がありますが、県の補助と併用

できる市町村とできない市町村があり、当市の場合は、県の補助と併用を

認める方向で考えております。また、県内他市町村の補助額の平均は 1,000

円程度、交流事業を行った場合の平均は 2,000 円程度です。当市としまし

ては県内他市町村と同程度の補助額とすると、アピール度が薄くなるため、

それぞれの平均額に 500 円上乗せした金額を設定し、アピールしていきた

いと考えております。 

 

９件の報告について、質疑等ございませんか。 

 

スポーツ・文化合宿等誘致促進事業費補助金について、非常にいい企画だ

と思いますので、こういう形で進めていただき、一人でも多くこの大館の

地に足を運んでもらえればいいと思います。10 団体 150 万程度の見込み

とのことですが、どのような広報戦略をお持ちなのかお伺いします。 

 
例えば、市内の競技団体にこの制度を活用してもらい、市外の競技団体を

同時に複数招くことができるような取り組みを行いたいと考えておりま

す。このような取り組みを続けることにより、競技力の向上につながり、

さらには地元経済へ好影響を与えるのではないかと考えております。 

 
一つ付け加えさせていただくならば、私の経験で地元から秋田や東京など

へスポーツで合宿に行ったことがあります。そうすると行った先の団体が

今度はこちらへ来てくれるといった相互の交流が生まれますので、そうい

った形も考えながら強力に進めていただきたいと思います。 
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教育次長 

 
 

 

 

 
委員 

 

 
教育次長 

 

 
スポーツ振興

課長補佐 

 

 

 

 
 

 

 

 
委員 

 

 
教育長 

 

 
委員 

 
 

 

 
委員 

 

 
教育長 

 
 
委員 

 

 

夏の合宿については、今から動かないと間に合わないので、予算はまだで

すが、今から動けるような根回しをしました。予算は必ずつけるというこ

とでしたので、今からセールスに歩けるような段階です。ドームや高館の

テニスコート、新たに購入するトランポリンなどを売りにしていきたいと

思います。 

 
例えば、県外の大学などへ積極的に案内のようなものを発送することはお

考えでしょうか。 

 
トランポリンの強豪大学がありそこにはあたっていきます。あとは北海道

の大学にも「つて」があります。 

 
今のところ県外での誘致活動につきましては、中央大学、日本大学、早稲

田大学、国際武道大学の各大学体育会本部へ訪問する予定です。スポーツ

メーカーのミズノ、農協観光、渋谷区役所、秋田県の東京事務所などを訪

問し、周知をお願いしたいと考えております。トランポリンにつきまして

は、都内の強豪大学のトランポリン部を訪問し、当市のトランポリンの地

域資源をアピールしながら誘致にむけて活動していきたいと思っていま

す。また、当課の職員が前任の観光課時代に北海道のテニス関係者とのコ

ネクションがあるという事なので、そういった人脈を活用しながら、誘致

活動を進めていきたいと考えております。 

 
すでに動いていらっしゃるようなので安心いたしました。沢山の方に利用

していただきたいと思います。今後もよろしくお願いいたします。 

 
文化団体も含まれていますが、大学の美術部などは合宿をするものでしょ

うか。 

 
私の大学の美術部の場合、軽井沢や蓼科のような避暑地に寮があり、夏冬

合宿で勉強会をしておりました。それぞれの大学で環境は違うと思います

が、合宿の開催場所は大学近郊に沢山ありますが、声をかけてみたいと思

います。 

 
箱根駅伝の練習で、北秋田市に来ていると聞いたことがあります。ぜひ大

館に宿泊して、練習場へ行っていただければと思います。 

 
またいろいろなアイデアがありましたら、教えていただければと思います。

よろしくお願いします。ほかにご質問はございませんか。 

 
「平成２８年度大館市小・中学校の概要」のなかで、小学校に「複式２」

とありますが、これはどこの学校でしょうか。それから次に、「平成２８年

度大館市の小・中学校教育の指針」の「全教職員と関係機関のネットワー
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学校教育課長 

 

 
 

 

 

 
 
委員 

 

 
 
教育長 

 
委員 

 

 

 

 
学校教育課長 

 

 

 
 

 

 
委員 

 

 
学校教育課長 

 

クで支援する特別支援教育の推進」に関連してですが、大館市では教育と

福祉がリンクされた状態で進んでおります。これは大変うれしいことです。

5 歳児検診などは 5 年近くになると思います。入園から始まり、小学校へ

あがり中学校へと進学するにあたり、支援学校を進学の選択肢とする一般

の方々の理解や、そう考える保護者の方々が増えてきているように私は感

じております。去年の教育実践発表会のフォーラムで支援学校の高等部３

年部の生徒さんが素晴らしい姿を見せてくれました。あのように育つのだ

という事を目の当たりになさってあの生徒さんの保護者の方は本当に元気

をいただいたのではないかと思います。そこで今年度の支援学校への入学、

進学は小学部、中学部、高等部それぞれどのぐらいでしょうか。 
 

複式学級は矢立小学校の「２・３年」と「４・５年」です。支援学校への

入学者、進学者数につきましては、詳しい数字を今持っておりませんので

後ほどお届けしたいと思いますが、比内支援学校への入学者数は年々増え

ています。比内支援学校と小中学校との子どもたちや先生たちの交流が多

いことから、進路選択の情報提供が十分なされている結果であると捉えて

います。入学や転学をする場合には、体験入学を十分におこなって、本人

も保護者も納得したうえで進めていますので、人数は増えています。 

 

関係機関のネットワークがよくつながって、層が厚くなってきていると感

じます。今年一年間さらに踏み出す大館市の教育だなと思います。よろし

くお願いたします。 

 

他にございませんか。 

 

「平成２８年度大館市小・中学校の概要」についてです。「その他」の（１）

の「教育支援委員」５０名について、いつもご配慮いただきありがたいと

思っております。その次の（２）の「学校アシスタント」とはどういうも

のか説明願います。 

 

これは、県教育委員会が「小１プロブレム」の解消を目指すために行って

いる事業です。当市に１名配置となったため、今年度入学者数が多く人手

の必要となる有浦小学校に、配置することとしました。仕事の中身としま

しては、教育支援員と同じような部分もありますが、それにプラスして教

材教具作成の手伝いや、学校の中での事務的な部分の手伝いもできること

になっています。 

 

先生の資格を持たれて、今まで先生のお仕事をされてきた方なのでしょう

か。 

 

県での採用要件では、教員免許の有無は問わないとなっていますが、実際

には教員免許を持っていて養護学校や中学校で講師の経験のある者を採用



5 

 

 
委員 

 
委員 

 
 

 
学校教育課長 

 
 

 

 

 
教育長 

 
委員 

 
 
学校教育課長 

 

 
委員 

 
学校教育課長 

 
 
委員 

 
教育長 

 
教育次長 

 

 
 

 

 
教育長 

 

 

 

 

しております。 

 

わかりました。 

 

同じく「平成２８年度大館市小・中学校の概要」についてです。「その他」

の（３）に「小学校外国語活動支援員」とありますが、配置先は決まって

いるのでしょうか。 

 

 １校に１名の配置ではなく、１７校全部の小学校に派遣しています。昨年

度までは外国語支援員４名とＡＬＴ小学校担当１名の併せて５名で１７校

の支援をしていましたが、今年度は外国語支援員５名とＡＬＴ小学校担当

２名の併せて７名で支援できることとなりましたので、昨年度より１つの

学校に携わる時間が長くなるため、さらに充実するものと考えています。

 

他にございませんか。 

 

教育支援員がおおとり教室に１名配置されております。先生２名のほかに

支援員１名ということでしょうか。 

 

そのとおりです。 

 

 

今年度おおとり教室を利用する人数は、確定しているのでしょうか。 

 

今現在は５名程度ですが、月を追うごとに増えていきます。 

 

 

わかりました。体制が整っており、嬉しいことです。 

 

他にございませんか。 

 

今回報告の（３）から（８）までが人事案件となっていますが、この後、

議案第１２号にも人事案件がでてきます。人事案件の報告と議案の違いで

すが重要度は変わりません。あて職でカバーできる協議会のようなものは

教育長が専決したものを報告させていただいております。今後もこういう

形でよろしいでしょうか。 

 

新年度すぐに活動しなければならない委員会等もありますので、こういう

形になっていると思いますが、差し支えなければこの形で行かせていただ

きたいと思います。いかがでしょうか。 

 

（「異議なし」の声あり。） 
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教育長 

 
教育総務課長 

 

 

 
 

 

 

 
 

 

 

 
教育長 

 

 

 
生涯学習課長 

 

 
教育長 

 

 

 

 
教育長 

 
教育長 

 
各課・館長 

    ほか 

 
教育長 

 
委員 

 

 
学校教育課長

補佐 

 

 

報告事項についてはよろしいでしょうか。 

 

１件報告事項の追加があります。４月１７日、１８日に風速３０メートル

を超える暴風がありました。教育委員会の施設につきまして被害状況を口

頭でご説明いたします。小学校６校、中学校２校の併せて８校で被害が確

認されています。全ての学校から報告がありましたが、被害が大きかった

ものでは南小学校の校舎の屋根が教室２つ分ほどはがれ、浮いた状態とな

りました。当日は２次災害も考えられたため手当できませんでしたが、翌

日に仮復旧を行い、学校運営に影響がないようにしています。分類別には、

校内の樹木の枝が折れたものが２件、屋根のはがれが３件、時計等の落下

が２件、外壁のはがれが２件の併せて９件となっています。すべて、応急

対策をして危険性はなくなっています。本復旧に関しましては、補正予算

を含め、すぐに対応することとしています。 

 

引き続き議事に移らせていただきます。今回は議案が１件、協議が１件ご

ざいます。 

それでは、議案第１２号について事務局より説明をお願いいたします。 

 

（「議案第１２号 大館市図書館協議会委員の任命について」を、資料に 

より説明。） 

 

事務局より議案第１２号について説明いただきましたが、質疑等ございま

せんでしょうか。 

 

（「無し」の声あり。） 

 

 質疑等無いようですので、議案第１２号を承認いたします。 

 

引き続き協議第７号について事務局より説明をお願いいたします。 

 
（「協議第７号 平成２８年度６月補正歳出予算要求の主な概要について」

を、資料により説明。） 

 
今の説明について、質疑等ございませんでしょうか。 

 
「夢の教室」事業についてです。これは中学校から希望をとるのでしょう

か。それとも教育委員会事務局のほうから声をかけるのでしょうか。 

 
今回はこちらから北陽中学校に依頼しました。理由としましては、サッカ

ー協会からの条件である学年が２クラスある学校を満たしていることと、

今後、将来にわたっての統合モデルケース校として、北陽中学校を支援を

していきたいとの考えから、今回は北陽中学校に依頼しました。 
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委員 

 
教育課長補佐 

 

 
委員 

 
委員 

 

 
生涯学習課長 

 

 

 
委員 

 
生涯学習係長 

 
 

 
委員 

 
 

 
委員 

 
 
教育次長 

 

 
根田委員 

 
委員 

 
 

 
教育総務課長 

 
 

 

 
委員 

わかりました。この「夢の教室」事業は毎年あるのでしょうか。 

 

継続したいとは思っていますが、今年度の実績や他の事業との絡みもあり

ますので、現段階では未定です。 

 

とても良い事業なので、沢山の生徒に体験させたいと思います。 

 

生涯学習課の「家庭教育推進事業」について事業全体の概要を説明願いま

す。 

 

研修会や家庭教育のための親育てなどプログラムがいろいろあります。今

年度は、支援している人たちの研修のための費用です。来年度もこの補助

金がもらえれば、親育ての事業に広げていきたいと考えています。 

 

これは何年の計画でしょうか。 

 

この事業は県から大館市にぜひにという事で今回初めて行う事業ですが、

来年度以降につきましては未定です。来年度以降も県の補助が継続すれば、

また子育て、親育ての計画を作成します。 

 

わかりました。できれば単年の事業ではなく、息の長い事業にしていただ

きたい。少なくとも３年ぐらいは続けていただきたいと思います。継続で

きることを願っています。 

 

サッカー大会の広告料についてです。よく新聞で大会の公告を拝見します

が、このように各市町村の広告料で賄われているものなのでしょうか。 

 

そのとおりです。ただ、大会の開催には、もっと費用がかかっていますの

で、広告料にかんしてはこの程度で済んでいるという認識です。 

 

わかりました。 

 

南小学校の屋根についてです。テレビで報道され、市民の方々に周知され

ている内容なので確認しますが、いつ頃をめどに予算の措置ができるので

しょうか。 

 

早急に修繕工事を発注したいと考えております。約３００万円の費用が見

込まれますが、既定の予算の先食いをさせていただきその分を６月補正で

予算措置することを財政課と協議しています。議会の教育産業委員会の内

諾をいただき、早ければすぐにでも着手したいと考えています。 

 

それを聞いて安心いたしました。 
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教育長 

 
教育長 

 

 

 
教育長 

 

 

 
 
教育長 

 

今できるやり方で、最も早くできる方法という事です。 

 

ほかに質疑等ございませんでしょうか。 

 

（「無し」の声あり。） 

  

質疑等無いようですので、協議第７号を承認いたします。続きまして、そ

の他で何かありますか。 

 

 （今後の会議開催日（平成２８年６月２日）の確認） 

 

 それでは、これをもちまして教育委員会会議を終了いたします。 

 

 会議終了時刻  午後５時１５分 

 
 
 


